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No dia quatro de março de dois mil e dezesseis, das nove horas às treze horas, realizou-se a trigésima sétima 

reunião do Conselho Superior do IFCE, no auditório da Pró-reitoria de Gestão de Pessoas, no campus de Fortaleza. 
PRESENÇAS: 

Estiveram presentes o Presidente do Conselho Superior, Professor Virgílio Augusto Sales Araripe e os 15 
conselheiros a seguir nominados: 

Representação dos Diretores-Gerais Representação Docente 
Amilton Nogueira de Vasconcelos Gilvandenys Leite Sales  

Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota Luiz Alcides Picanço de Andrade 
Eder Cardozo Gomes Roberto Henrique Dias da Silva 
José Façanha Gadelha Representação Técnico-administrativa 

Representação das Entidades dos Trabalhadores Antônio Carlos Sousa da Ponte 
Venício Soares de Oliveira Katiane Sampaio de Sousa 

 ABERTURA DA REUNIÃO: O presidente abriu a reunião saudando a todos. 

APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR: A ata foi aprovada com a inclusão do nome do professor 

Gilvandenys Sales na lista dos presentes.  

EXPEDIENTES: O professor Roberto Henrique solicitou que fosse formada uma comissão para avaliar e 20 
acompanhar as estruturas de laboratórios e outra para acompanhamento da estruturação e funcionamento dos cursos 

implantados. O professor Virgílio informou que a pró-reitoria de Ensino avaliará a proposta. Em seguida, a servidora 

Katiane Sampaio, membro da comissão responsável por elaborar o edital para a eleição dos membros do Conselho 

Superior referente ao mandato 2016-2018. Foram sugeridas duas propostas: a eleição se daria por macrorregiões, 

divididas de acordo com a proximidade geográfica dos campi, ou de acordo com o número de alunos. Em votação, a 25 
eleição se dará por macrorregiões. O conselheiro Venício Soares solicitou que as eleições da representação dos 

diretores-gerais ocorressem no mesmo dia da eleição das outras categorias e obedecesse ao mesmo edital. Após 

discussão, decidiu-se que haverá um edital regulamentando o processo dos diretores-gerais e o pleito será realizado 

em reunião do Colégio de Dirigentes. No edital, deverá conter que o titular e o suplente não poderão ser do mesmo 

campus. Os titulares das categorias diferentes não poderão ser do mesmo campus; será eleito o candidato que obtiver 30 
o maior número de votos percentuais, relativo ao número total de eleitores, entre seus pares na macrorregião. Caso o 

servidor eleito seja removido da macrorregião, ele não perderá o cargo. Será formada uma Comissão Central para 

operacionalizar o processo. 

APROVAÇÃO DAS RESOLUÇÕES EXARADAS AD REFERENDUM: Foram apresentados os projetos 

pedagógicos dos seguintes cursos: técnico em Computação Gráfica e em Informática do campus de Jaguaruana, e 35 
técnico subsequente em Telecomunicações do campus de Canindé. O professor Roberto Henrique perguntou se os 

campi possuem estrutura física e de pessoal para atender aos cursos apresentados. O professor Evandro Melo, que 

apresentou os cursos do campus de Jaguaruana, informou que nem todos os laboratórios necessários para o fim do 



curso estão montados, mas estão previsto de acordo com a programação orçamentária. Em votação foram 

referendadas as resoluções 01, 02 e 03 de 2016. O professor Roberto Henrique perguntou se as resoluções ad 40 
referendum valem a partir da data de assinatura ou do referendo. O professor Virgílio informou que é a partir da 

assinatura, desde que o documento não informe que a validade seja a partir da data de publicação. 

ALTERAÇÃO DE RESOLUÇÃO AD REFERENDUM: O professor Mariano apresentou as modificações no 

projeto do curso de Especialização e Gerenciamento de Projetos para a Gestão Municipal de Recursos Hídricos, 

aprovada, ad referendum, pela resolução nº 024/2013. O novo plano executivo já foi aprovado pela Agência Nacional 45 
das Águas. Após apreciação, o projeto foi aprovado. 

ALTERAÇÃO DO REGIMENTO GERAL DO IFCE: O professor Tássio Lofti explicou que as alterações no 

Regimento Geral foram decorrentes da alteração do Estatuto e das modificações na estrutura da instituição. O 

professor Gilvandenys solicitou que o documento seja revisto quanto à formatação. O professor Nathaniel Neto 

informou que o regimento passará por revisão ortográfica. 50 
APRESENTAÇÃO DOS REGULAMENTOS DE ASSISTÊNCIA ESTUDANTIL E DO PROGRAMA DE 

BOLSA PERMANÊNCIA: A Diretora de Assuntos Estudantis, Elenilce Oliveira conduziu a apresentação do 

regulamento, formado por uma comissão de profissionais da assistência estudantil de vários campi. Em relação à 

última normativa sobre o tema, foram propostas as seguintes modificações: a renovação dos auxílios seria automática, 

sem a necessidade de edital a cada semestre. Em votação, a vigência do auxílio será por um ano. Sobre as horas de 55 
atividades do auxílio formação, foi proposta a redução para 12 horas de atividades semanais; em votação, permaneceu 

a carga horária de 16 horas semanais para os cursos de um turno e para os cursos de dois turnos, 12 horas semanais. 

Para o auxílio mães e pais, foi proposta a extensão da concessão do benefício até os 12 anos de idade. Em votação, a 

proposta não foi aprovada. Foi reiterada a concessão de auxílios aos cursos de extensão. Em seguida, foi apresentado 

o programa Bolsa Permanência, que tem como objetivo ampliar as condições de permanência no curso de graduação 60 
de estudantes em situação de vulnerabilidade. Para quilombolas e indígenas, o programa é concedido independente da 

modalidade do curso. Cabe ao IFCE, a gestão do programa, como avaliar o requisito de entrada e acompanhamento 

dos alunos. 

 APRESENTAÇÃO DA PROPOSTA DE CRIAÇÃO DO CURSO DE TECNOLOGIA EM 

AGROINDÚSTRIA DO CAMPUS DE UBAJARA, DO CURSO TÉCNICO EM REDE DE 65 
COMPUTADORES DO CAMPUS DE TAUÁ E DO CURSO DE LICENCIATURA EM GEOGRAFIA DO 

CAMPUS DE QUIXADÁ: Os projetos foram apresentados, destacando o perfil dos formandos e demanda da região, 

além da estrutura física e de pessoal para a implementação dos cursos. O professor Roberto Henrique perguntou se os 

laboratórios necessários para as aulas já foram montados. Em votação, a criação dos cursos foi aprovada. 

ALTERAÇÃO DO PPC DO CURSO DE LICENCIATURA EM CIÊNCIAS BIOLÓGICAS DO CAMPUS DE 70 
JAGUARIBE: Considerando a resolução do Conselho Nacional de Educação que aumentou a carga horária de 

disciplinas didáticas nas matrizes dos cursos de licenciatura, o projeto pedagógico do curso foi apresentado já com as 

modificações propostas. Em votação, a alteração foi aprovada. 

INFORMES DOS CONSELHEIROS: O professor Roberto Henrique solicitou que matérias como Núcleo Docente 

Estruturante, Colegiado dos cursos sejam discutidas com a comunidade para uma maior visibilidade dos temas   75 
ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada. 

 Ata da 37ª reunião (ordinária) do CONSUP, em 04/03/2016. 


